
 

 

 

 

 ＜研 修 名＞                                     

平成３０年度 県・市町村社会教育委員研修 

 

 ＜開催日時＞                                    

平成３０年６月２２日（金）  １1：00～１4：5０ 

 

 ＜会  場＞                                    

大分県庁舎 新館１４階  大会議室 

 

 ＜参加人数＞                                    

１４３名   

 

 ＜研修趣旨＞                                      

県及び市町村の社会教育委員が、人づくり（人材の育成）と人をつなぐこれからの社会教育 

が果たす役割について理解することにより、今後の社会教育委員活動の活性化を図る。 

 

 ＜研修内容＞                                    

【発 表】平成２９年度大分県社会教育委員連絡協議会委託事業の報告 

     「平成２９年度地域コミュニティ活性化モデル委託事業」の取組について 

        発表者：九重町社会教育委員の会  会 長           髙倉 佐登美 氏 

九重町教育委員会社会教育課 社会教育グループ 

グループリーダー 吉武 直裕 氏  

 

人口減少、高齢化の進展、生産年齢人口の減少が進み、地域の担い手不足・地域コミュニティ 

の維持の限界が問題となる中で、若者の社会教育活動への参加を促進するために、九重町社会教 

育委員の会が取り組んだ活動について発表がありました。 

 

 

【説 明】「社会教育委員の研究調査について」 

説明者：県教育庁社会教育課 社会教育班  社会教育主事  秋吉 邦治 氏 

 

【講 演】「社会教育委員に期待すること」 

講 師：文教大学学園  理事長  野島 正也 氏 

 

「人生 100 年」時代を迎えた現代における生涯学習のあり方、ものの「学び方」について、 

「地域で育ち、地域を育てる」ということ、社会教育委員に期待すること、等についての講演が 

ありました。 

 

事業報告



 ＜当日の様子（写真）＞                                    

【開会行事】開会挨拶                 

県立図書館  館長 塩川 也寸志     

        

                            

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【発 表】「平成２９年度地域コミュニティ活性化モデル委託事業」の取組について 

九重町社会教育委員の会    会 長  髙倉 佐登美 氏 

九重町教育委員会社会教育課  社会教育グループ  グループリーダー  吉武 直裕 氏 

                               

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   
 

 

 

【説 明】「社会教育委員の研究調査について」               【講 演】「社会教育委員に期待すること」 

県教育庁 社会教育課   社会教育主事  秋吉 邦治 氏        文教大学学園   理事長  野島 正也 氏 

                   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                               

 

 

    

 

 

 

 



 ＜参加者感想＞                                    

〔発表〕 

・「若者を大切に、中心に引っ張り出したい」という思いがある中、具体的に発表していた

だき、大変参考になった。 

・とても元気をもらえる報告だった。社会教育からいなくなった若者に再びスポットを当て

る意欲的な取組だと思う。この後の継続・発展について、今後の話を聞いてみたい。 

〔説明〕 

・「自分の立場、経験からの発言をすればよい」と言われ、少し肩の荷が下りた。 

・短い時間の中で、必要な内容をわかりやすく説明し、これからの意見の出し方のヒントと

なった。 

  〔講演〕 

  ・社会教育委員としてだけでなく、人としての生き方について考えることができた。 

   ・穏やかでわかりやすい話し方、資料も見やすく、やさしい言葉の中に大事なことを伝える

力がすごいと思う。 

 

 


